



MAIRIE D'ERMONT  
100 rue Louis Savoie  
95120 ERMONT  
Email : [afd95@live.fr](mailto:afd95@live.fr)  
Tél. : 01.34.13.65.77  
Association Fédérée de l'AFD  
N° 142  
<http://afd95.free.fr>

## Association Française des Diabétiques du 95

**Compte rendu du conseil d'administration extraordinaire du 19 octobre 2010 à 18h00, à la Maison des Associations, 2 rue Hoche, 95120 ERMONT.**

**Membres présents :** Madame Françoise GRALL, monsieur René DAUMAS, monsieur Michel-Jean PEROT, monsieur Francis BINEY, monsieur Alain MAZURIER, madame Liliane BRABETZ, monsieur Claude GAUTRON, madame Micheline DOUET.

**Membres excusés :** madame Fatima NADJEM, monsieur Gérard DURIEZ.  
Monsieur René DAUMAS a reçu « Pouvoir » de madame Fatima NADJEM.

### - Patients Experts:

- Le dispositif « Patients Experts » est en partenariat avec la CNAM TS, la DGS et l'AFD pour une durée de 3 ans. Celui-ci a été présenté à la CPAM du Val d'Oise par monsieur Gérard RAYMOND président de l'AFD accompagné de madame Christine HERITIER et monsieur René DAUMAS au mois d'avril. Une demande de subvention de 10 476€ a été déposée par le siège à la CPAM en juillet. Nous venons d'avoir une réponse négative, les raisons invoquées sont : la rigueur budgétaire et que nous n'avons pas assez de professionnels de santé dans le dispositif.
- Fort de l'engagement de ses partenaires, l'AFD nous propose, pour débiter, un dispositif de financement comprenant : 1030€ pour l'impression de 92 affiches et 7100 dépliant à la charge du siège et un prêt de 2000€ pour faire face à 6 mois de fonctionnement, remboursable dès le versement de la subvention de la CPAM, si nous en avons une en 2011, ou sinon, 1000€ remboursable en juin 2011 et 1000€ remboursable en juin 2012.
- Notre situation financière devrait être identique à 2009 et nous permettre de finir l'année avec un excédent d'environ 1300€. Pour 2011, nous présumons que la situation sera la même et que les dépenses pour le dispositif « Patients Experts » seront les mêmes avec ou sans prêt.
- Actuellement, les formations sont terminées pour quatre personnes, la cinquième pourrait bénéficier d'une session de rattrapage. Les permanences ont commencées à Gonesse et à Vauréal avec l'accueil de six personnes dans chaque lieu. Un premier groupe de rencontre de quatre personnes s'est réuni à Vauréal.
- Il semble dommage d'arrêter maintenant, des personnes se sont engagées et ont données de leur temps, il faudrait attendre un an pour évaluer ce dispositif. Il semble prématuré de prendre une décision quant à la suite à donner pour ce dispositif. Le siège ne pourrait-il pas nous faire une aide financière plutôt qu'un prêt ?

Association Française  
des Diabétiques du 95  
membre de l'AFD-IDF  
et fédérée de l'AFD





- Le conseil d'administration décide de mettre au vote la poursuite du dispositif « Patients Experts » : Qui est d'accord pour continuer : 8 voix pour, 0 contre. **La continuité du dispositif est approuvée à l'unanimité.**
- Concernant le prêt proposé par le siège, si nous le refusons, nous n'aurons pas les moyens de faire les affiches et dépliants. Pouvons-nous accepter ce prêt et réduire nos dépenses ? Le siège ne peut-il faire poids sur la CPAM ? sachant que nous ne pourrons avoir une réponse pour 2011 pas avant mars ou avril.
- Le conseil d'administration décide de mettre au vote l'acceptation du prêt. Qui est d'accord pour accepter le prêt proposé par le siège : 6 voix pour, 2 contre. **Le prêt est accepté** mais il nous semble que les événements sont un peu précipités. Pourquoi ne pas nous laisser quelques mois pour évaluer le dispositif. Quelle réponse ont eu les autres associations fédérées de la part de leur caisse.

- **Permanences sur les points d'écoute :**

- Monsieur Michel-Jean PEROT nous annonce qu'après des démarches de près d'un an, l'AFD95 a tenu sa première permanence au service diabétologie de l'hôpital d'Eaubonne.
- Argenteuil : nous sommes toujours en recherche de bénévoles pour assurer les permanences le 3<sup>ème</sup> mardi de chaque mois entre 11h et 13h.
- A Eaubonne, les permanences auront lieu les 1<sup>er</sup> mercredi de chaque mois de 15h à 17h au service de diabétologie.

- **Manifestations :**

- Le 18 décembre à l'Arche à Ermont : Diabète chez l'enfant avec l'association « Il me pompe ce diabète » le matin et Diabète de type II et ses complications l'après midi. Possibilité de prendre son repas sur place. Monsieur Francis BINEY se charge des affiches et des envois aux adhérents, monsieur Alain MAZURIER attend une réponse du centre de santé de Franconville, du docteur BOTH BRAMI diabétologue à la clinique Claude BERNARD d'Ermont, du docteur LACHGAR de l'hôpital d'Eaubonne et du Docteur AZIZA cardiologue. Mesdames Cécile BLANCHET, podologue, Gwenaëlle ABIVIEN LEPAGE endocrinologue à Franconville et Bérengère KOVARIK diététicienne nutritionniste de Natur Housse à Eaubonne seront présentes ainsi que le laboratoire BAYER Diabète and Care qui participera financièrement à hauteur de 400€. Il nous manque un ophtalmologue, monsieur Alain MAZURIER, sur les conseils de son ophtalmologue, a contacté le docteur Pascale MASSIN chef de service de l'hôpital Lariboisière. Un dépistage du diabète sera proposé tout au long de la journée. Monsieur Michel-Jean PEROT se renseigne pour le prix des plateaux repas. Pas de réponse des prestataires de lecteurs de glycémie ni de l'hôpital d'Eaubonne, monsieur Michel-Jean PEROT va revoir avec le service de diabétologie d'Eaubonne.



- Monsieur Alain MAZURIER propose trois randonnées dans l'année avec le club de Rando de la MJC d'Ermont dans le cadre de l'opération « Bouger plus, Manger mieux » organisée par la ville d'Ermont, le dossier de participation ayant été déposé. Le club de rando de la MJC d'Ermont nous invite à participer à leur réunion du 1<sup>er</sup> décembre à 18h à Ermont. Il propose également 3 rencontres par mois avec la diététicienne d'Eaubonne autour d'échange de recettes de cuisine et des conseils diététiques. Ces rencontres pourraient commencer en janvier si le bureau est d'accord. Ce point sera mis en délibération à la prochaine réunion, monsieur Alain MAZURIER devant quitter la réunion pour un autre rendez-vous. A noter que la brochure « Prévention Santé » d'Ermont présente notre association.
- Le 23 octobre à Cergy : Eclairer sur la Pompe.
  - Nous avons une petite inquiétude car nous n'avons pas eu la confirmation écrite de la mairie de Cergy concernant le prêt de la salle, monsieur René DAUMAS reprend contact avec la mairie dès demain pour s'en assurer.
  - Madame Fatima NADJEM ne pourra être présente le 20 octobre pour témoigner, monsieur Sylvain DALMAYRAC a accepté de témoigner sur son vécu, nous attendons une réponse de monsieur Mouloud AZALA, deux adhérents de l'AFD95.
  - A prévoir pour la journée: les formulaires d'accueil, les questionnaires pour chaque participant, les dépliants de l'association. Monsieur Francis BINEY se charge des tirages des dépliants, madame Françoise GRALL des questionnaires.
  - Organisation de la rencontre :
    - Accueil et émargement : madame Micheline DOUET
    - Animation : monsieur Michel-Jean PEROT
    - Tableau et questions : monsieur Michel-Jean PEROT
    - Discours d'ouverture : madame Françoise GRALL
    - Témoignages : madame Françoise GRALL, messieurs Francis BINEY, Sylvain DALMAYRAC.
    - Récupération des clés et café : monsieur René DAUMAS
  - Les labos fournissent le café, les gâteaux et les boissons. Monsieur Michel-Jean PEROT apporte la banderole. Il faut prévoir un appareil photos, nous décidons d'en acheter un pour l'association.
  - Monsieur René DAUMAS propose de faire appel aux adhérents de Cergy.
  - Nous nous donnons rendez-vous à Cergy à 13h le 23 octobre.
- 72 heures d'Equilibre les 12, 13 et 14 novembre à La Défense. Les permanences seront assurées le 12 par monsieur René DAUMAS le matin et madame Françoise GRALL l'après midi, le 13 par monsieur Francis BINEY et le 14 par madame Fatima NADJEM et monsieur René DAUMAS. Madame Liliane BRABETZ propose de passer une partie de chaque journée sur le stand de l'AFD95 si besoin, monsieur Alain MAZURIER indiquant qu'il ne pouvait s'engager cette année,



attendant un heureux événement dans sa famille, dans cette période. Monsieur René DAUMAS apportera les documents nécessaires (dépliants, affiches, bulletins d'adhésion et dépliants « Patients Experts ») et monsieur Francis BINEY complètera le 13 si nécessaire.

**- Divers :**

- A Gonesse, monsieur BARDAGNE ne souhaite pas être administrateur du groupe de rencontre.
- Forum de Saint Prix le 27 mars, nous décidons d'y participer et donc nous donnons une réponse favorable à la demande de participation de la mairie.
- Les cartes de diabétiques : les cartes sont en cours de fabrication (artisanale) et seront distribuées avec les reçus fiscaux
- Campagne téléphonique du siège vers ses donateurs : Les donateurs de l'AFD auront peut-être un message téléphonique de monsieur Camille GAUTIER du siège de l'AFD.
- Nouvelle demande de la maison de la santé de Cergy pour tenir une permanence dans ses locaux. Nous décidons de transférer une des permanences de Vauréal à Cergy.

La prochaine réunion du bureau élargi est prévue le 30 novembre à 18h, à la maison des associations 2, rue Hoche à Ermont.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h10.

Francis BINEY  
Secrétaire

Françoise GRALL  
Présidente